

# UNE TRADITION SUR L'ÎLE DE PÂQUES

Le Tapati Rapa Nui

Tapati Rapa Nui signifie littéralement « Semaine de Rapa Nui » dans la langue locale, mais sous ce nom, une série d'événements uniques constituent le festival culturel le plus important de l'île de Pâques et l'un des plus importants de toute la Polynésie.





La participation des habitants de l'île est massive, enthousiaste. Certains s'investissent toute l'année dans sa préparation. On invite même les visiteurs à participer et soutenir un groupe. Les participants forment deux groupes/alliances qui se défieront à travers une série de tests et de compétitions, évoquant les rivalités entre les anciens clans qui régnaient sur l'île.



La compétition s'articule autour de la musique, la gastronomie, l'art, la mythologie et les aptitudes physiques : concours de chant, de danse, de peinture, de cuisine,... et de nombreuses épreuves sportives rendant hommage aux temps anciens comme actuels.



Parmi les épreuves les plus impressionnantes :

-le triathlon Rapanui : un parcours de 3 km constitué d'une épreuve de course de radeaux, de course (avec un collier de bananes pesant 20 kg autour du cou) et d'une course à la nage.



- le Haka Pei : sport extrême. Les courageux arborant peintures et vêtements traditionnels montent au sommet d'une colline de 200m avec un dénivelé de 45° pour se laisser glisser jusqu'en bas en quelques secondes seulement.



L'avant-dernier jour se termine par le grand défilé/carnaval lors duquel l'alliance s'imposant sera celle qui aura le plus de participants. On arbore ses peintures, ses costumes et colliers de fleurs en chantant et dansant dans une ambiance très festive.



Le groupe qui obtiendra le plus grand nombre de points donnera le droit symbolique à son représentant de régner sur l'île le reste de l'année.

Le dernier jour de cette grande fête est le Tapati Rapa Nui qui se termine par le couronnement du couple gagnant du Tapati.